

## BIOGRAFIA DE LA FANFARRE IRULITXA

Irulitxa surgió como un antojo de cuadrilla y este año, el 8 de mayo, hemos cumplido 18 años. Comenzamos organizando unas espontáneas fanfarrias después de cenas en nuestras excursiones a La Rioja. Entonces no nos hacían falta instrumentos, ya que simulábamos los sonidos, pero una vez que se crea la sociedad Txalaparta, en el año 92, pensamos que era hora de ponerse en marcha. Nosotros, cansados de las turutas de cartón, acudimos a la escuela de música local "para poder tocar en Santiago, un par de canciones, en la cena de fiesta de la cuadrilla". Ahí nació Irulitxa. Al principio éramos siete animados chavales ermuarras que nos pusimos a tocar e incluso tuvimos que cambiar los instrumentos que teníamos en mente "íbamos pensando en tocar las chapas y la caja y cuando nos dimos cuenta que para eso no hacia falta solfeo elegimos el trombón de varas". Después de dos años en la escuela de música hubo una escisión, "porque algunos tendían mas a crear una banda y otros queríamos estar mas en la calle y menos atados, ya que una banda ata mucho.". Entonces empezó nuestra odisea. Conseguimos un local, que nos cedió gratis nuestro amigo Moisés Guridi, e incluso tuvimos que poner un anuncio en el periódico para conseguir un director. Y así, poco a poco y con gran esfuerzo hemos conseguido ser actualmente mas de 25 miembros. "La constancia y el llevarse bien" son según todos nosotros la clave para mantenerse tantos años en la brecha. Poco a poco fuimos ampliando repertorio y las actuaciones iban aumentando. El punto de inflexión se alcanzó en el año 2009, en el que nos decidimos presentarnos por primera vez al Festival Europeo de Bandas de Condom, Francia. La experiencia no pudo ser más satisfactoria, ya que conseguimos alzarnos con dos primeros premios de las tres categorías de las que constaba el concurso, 1º Premio de Animación, 1º Premio en Música-Tradición, y además logramos el 1º Premio Palma de Oro en la general del concurso. A raíz de este premio nuestras actuaciones en Francia han sido numerosas, como en el Carnaval de Albi, unos de los más famosos del sur de Francia, en el aniversario de Lous Berretes en Aureilham, o en Lembeye. Además al año siguiente comenzó nuestra andadura en las Tamborradas donostiarras, participando en dos de ellas junto a Danborkide y Txirain. Ya en 2013 volvimos a presentarnos al Festival Europeo de Bandas de Condom en el que volvimos a tener un gran éxito. Además de quedar 1º en Música-Tradición y ganar la el 3º Premio Palma de Bronce en la general del concurso, ganamos el 1º Premio de Creación, que premia la mejor canción propia, con nuestro himno-pasacalles Fanfarre Irulitxa, compuesta por nuestro arreglista Jorge Fernández, dotado de 1000€ Así pues, hemos llegado, precisamente este año 2014, a la mayoría de edad en un momento brillante y dispuestos a seguir animando y alegrando las calles de cualquier lugar o fiesta, entonando nuestro grito de guerra...  
**LARGA VIDA A IRULITXA!!**